

## **Erster Boys' Day an der Gesamtschule Schinkel Osnabrück**

**Von Monika Brinkwerth-Heuer**

Am 28.4.05 haben erstmals 16 Jungen aus Jahrgang 9 und 10 am Boys` Day teilgenommen und in einem ländlichen Haushalt neue Erfahrungen gesammelt.

Ähnlich wie bei den Mädchen sind auch die Berufswünsche und Lebensziele von Jungen geschlechtsspezifisch geprägt und orientieren sich noch immer an der überholten Rolle als alleiniger Ernährer der Familie. Vor diesem Hintergrund ist es wichtig, die Lebensentwürfe von Jungen stärker an der Arbeitsteilung in der Familie und sozialen Verpflichtungen zu orientieren und sie aufmerksam zu machen, wie anspruchsvoll, vielfältig und wichtig die Führung eines Haushalts sein kann.

Das Thema privater Haushalt ist für die Jungen unmittelbar erlebbar und in naher Zukunft sehr bedeutsam. Die Beziehung zwischen unbezahlter Hausarbeit und bezahlter Erwerbsarbeit muss den Jungen deutlich gemacht werden, damit sie später partnerschaftliche Verantwortung übernehmen können.

Landfrauen aus dem Osnabrücker Südkreis – viele von ihnen sind Hauswirtschaftsmeisterinnen – haben mit den Jungen gemeinsam an diesem Tag einige ausgewählte Aufgaben im Haushalt bewältigt. Hierzu gehörte u.a.: die Zubereitung eines Mittagessens für eine Großfamilie, das Eindecken von Tischen, Wäschepflege, einfache Konservierungsmethoden und Gartenarbeit.

Ich habe die Jungen an dem Tag betreut und einige Höfe besucht. Die Resonanz war sehr gut. Falls die Landfrauen auch im nächsten Jahr Bereitschaft zeigen, werden wir dieses Projekt ausbauen und wiederholen.